
 

 

Réunion de Bureau du 12 janvier 
2023 

 
Compte rendu 

 

 

Présents au Bureau 

M. Jean-Luc BIZEUR (ORSEU) ; Mme Valentine BREGIER (Technologia) ; M. François COCHET 

(SECAFI) ; Mme Julie Ramillon (3E Conseil) ; MM. Bruno SCHROEDER et Bertrand JACQUIER (ISAST) ; 

M. Mounira NESSAH (CATEIS) ; M. Sébastien RIEU (Physiofirm) ; M. Stéphane ROOSE (Impact 

Etudes) ; Mme Valérie PEROT (AEPACT) ; Mathieu AGOSTINI (Alteo) ; M. Marc Erlich 

 

Point 1 : à propos de l’AG du 8 décembre 2022 

 
Tour de table : 

• Désormais, le bureau pourrait se structurer en « groupes dédiés » pour répondre à la demande de l’AG, par 

exemple 1 fois sur 2 (en alternance avec une plénière) 

• L’AG a permis d’avancer sur quelques sujets de fond, notamment sur la communication du SEHA, synonyme 

de plus d’engagement des membres (et du bureau) 

• Mieux / plus impliquer les adhérents 

• Positif d’avoir des échanges sur le métier, après une période qui a été bousculée 

• Le site internet est actif, quelques publications de jurisprudences depuis sa mise en ligne. Reste à déterminer 

lesquelles sont mises en avant « en mode public » et comment on classe éventuellement l’ensemble « en 

mode privé » (qui n’existe pas à ce jour) 

• Une double question soulevée mais pas résolue en AG : comment on défend le principe et l’utilité de 

l’expertise, après de quel public (OS, prescripteurs, …) ? 

• Deux axes à travailler : communication interne (et/ou « services ») et communication externe 

(historiquement, le métier ne « communique pas ») 

• Travailler à construire l’intérêt d’adhérer au SEHA 

• Ne pas perdre de vue la baisse du marché et du nombre de cabinets 

• Mise en évidence des problèmes et enjeux spécifiques gros / petits cabinets 

• Une enquête « marché » auprès des adhérents à institutionnaliser pour suivre les évolutions 

• Bien de pouvoir maintenir le contact SEHA – Qualianor notamment au travers de retours d’expérience 

 

Point 2 : groupes de travail constitués 

 
A communiquer au réseau d’adhérents : possibilité de participer. Les absents ce jour s’inscrivent également. 

 
➢ Groupe utilité sociale 

▪ Participants : Julie, François, Bertrand 

• Axe directeur : l’expertise prend en compte le travail et analyse l’activité, c’est notre légitimité, ne pas se 

poser en « sachant » parmi d’autres de la santé au travail. L’expertise repositionne les CDT dans le 

dialogue social. Sortir de la martyrologie : « le travail se dégrade », « on subit », « on ne peut rien faire ». 

Nous ne sommes pas que des témoins. 

• Il faudra communiquer sur notre « patrimoine » : toute la matière que nous avons accumulée, toutes les 

lignes que nous avons fait bouger, pour montrer comment l’expert est un appui concret pour les élus 
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• Nous souhaitons parler de sujets concrets, exemples : télétravail, mode hybride, pénibilité, flex office, 

PSE et PDV (ceux qui partent, ceux qui restent), etc., des sujets simples et aux contours nets. « voilà ce 

que fait l’expert sur ce sujet ». 

• Evoquer les conditions de réussite d’une expertise, voire notre retour d’expérience de la mise en place 

des CSE 

• Le groupe génère du contenu, les modalités de communication seront vues ensuite 

 

➢ Groupe animation du réseau (cabinets d’expertise) 

▪ Participants : JL Bizeur, Valérie, Sébastien, Valentine 

• La communication auprès des adhérents, notamment des résultats des groupes de travail, est un sujet 

de bureau. Mais il faut être réactif (exemple : « pensez à vos déclarations Qualianor ! »). Nous avons 

notamment des pratiques à développer sur la mise en commun de ce qui concerne la profession, les 

demandes de clarification auprès de Qualianor notamment : comment partir « en front commun » ? 

• L’objectif de ce groupe de travail est dans un premier temps de définir un projet de fonctionnement de 

la communication interne, en fonction des sujets (une info vient de tomber, un sujet émerge, une 

échéance approche…). 

 

➢ Groupe habilitation 

▪ Participants : Mathieu, Bruno, Valérie 

• Objectifs : clarifier le référentiel et pointer les alertes (lourdeur, jargon…), soutenir les adhérents. 

• Dans un premier temps, demander des clarifications à Qualianor sur les catégories de la déclaration en 

ligne des missions. 

 

➢ Groupe jurisprudences  

▪ Participants : Valentine, Sébastien, Mounira 

• L’idée est de mettre en place une commission permanente qui repère, collecte, trie et filtre les 

jurisprudences « au fil de l’eau » : intéressant / à communiquer aux adhérents (comment ?) / à 

communiquer en externe (proposition à porter en bureau). 

• L’objectif du groupe est de constituer et démarrer cette commission permanente 

• La commission peut avoir un rôle consultatif pour les adhérents (permanence ?) 

 

Point 3 : actions à court terme 
 

Invitation des nouveaux certifiés à rejoindre le SEHA : principe déjà acté. => président avec groupe animation 

Inviter les adhérents à participer aux groupes de travail (il s’agit d’y travailler) => président avec groupe animation 

Bilan de l’AG à communiquer aux adhérents (les inviter à vérifier leurs infos sur le site) => président avec groupe 

animation 
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Points divers / frigo :  
 

• B JACQUIER représentera ISAST en remplacement de B SCHROEDER au SEHA au cours de l’année 2023. 

• Le besoin d’un travail collectif sur les politiques sociales (associant les experts comptables) a été évoqué en 

AG : à suivre. 

• Un groupe de travail sur l’habilitation est à envisager (exemple : demander à Qualianor une clarification sur la 

déclaration annuelle… avant la déclaration 2024). 

• L’organisation d’un groupe d’échanges sur la pratique en lien avec l’habilitation est toujours en discussion 

(Valérie) 

• Les cabinets devant faire leur saisie de mission dans myQualianor : inviter à renvoyer rapidement les données 

volumétriques pour analyse et calcul des cotisations (missions terminées dans l’année) 
 

Prochaine réunion le 9 mars en présence 

Ordre du jour : 

• Balayer l’avancement des groupes de travail, sans « refaire la discussion » en bureau, pour validation et 

recadrage si besoin 


